
Pronomes



Pronome é uma palavra variável
em número e gênero que substitui
ou acompanha o substantivo.



 
Quando substitui
é pronome
substantivo. 

Quando
acompanha é
pronome adjetivo. 



Meu notebook novo é excelente e
facilita meus estudos.

Levei-o daquele dia em diante para
todas as aulas da universidade.



Luan é um gênio, pois ele acertou
tudo.

Seus olhos dariam um belo quadro.



Classificação dos Pronomes



1) Pronomes pessoais
São aqueles que substituem os substantivos e ao
mesmo tempo indicam a pessoa do discurso.
- Pronomes pessoais do caso reto: Exercem a
função de sujeito da oração.São eles: eu, tu, ele,
ela, nós, vós, eles e elas.



1) Pronomes pessoais
-Pronomes pessoais do caso oblíquo 

Pronomes oblíquos átonos: São aqueles que não
são precedidos por preposição, ou seja, não usam
preposição: o, a, os, as, lhe, lhes, nos, vos, me, te,
se.
Ex.: Mandou-me os dados bancários.
        Enviou-lhe flores.



- Pronomes tônicos: São
obrigatoriamente precedidos de
preposição: comigo, contigo, consigo,
nós, vós, convosco, mim, ti, si, ele, ela,
eles, elas



Ex.:Mandou os dados bancários a
mim.
Confiarei a ti esta tarefa.



Para eu e para mim
Ex.: Eu não acredito que
consegui passar na entrevista
de emprego.
Tudo no trabalho sobra para
eu fazer.



Quando você confiará em mim?

Esse presente é para você e para

mim.

Para mim, é importante que todos

estudem com disciplina.



A preposição “entre” sempre
exige o uso do pronome
oblíquo, neste caso, o  “mim”:



Entre mim e ele, há uma relação
de confiança.
Entre mim e você, só há amizade.
Entre mim e a senhora, há
barreiras intransponíveis.



O uso do pronome
oblíquo “lhe”



O pronome “lhe” é usado para substituir
pessoas com preposição como antecedente.

Disse a você que viria. (Disse- lhe que
viria)
Então, entreguei a ele o convite.
(entreguei-lhe o convite)



EMPREGO DOS PRONOMES OBLÍQUOS
O,A, OS ,AS

 Substituir termos  que não têm
preposição.



A CRIANÇA DEU O BRINQUEDO A
ELE.

Caso o verbo termine em vogal,
mantém-se a forma comum: o, a,
os, as.

Ex.: 



A criança deu-o a ele.

Ouviu a música bem alta.
Ouviu- a bem alta.



Caso o verbo termine em -r, -s
ou -z, essas consoantes são
suprimidas e o pronome assume
a forma “lo”, “la”, “los” ou
“las”:



Deve comprar o carro  amanhã.

Deve comprá-lo amanhã.

Fez a prova.

Fê-la

Pus a mala no chão.
Pu-la no chão.



Caso o verbo termine em -m, -ão, -õe,  o
pronome passa a ser “no”, “na”, “nos” ou
“nas”:
                 Sabiam o texto.

                     Sabiam-no.

                 Põe a roupa no varal.

                     Põe-na no varal.


